

Vicente del Bosque: “El fútbol es una herramienta estupenda para educar”

Publicado: Martes, 13 Febrero 2024 08:53

Escrito por Francisco Otamendi



El entrenador de la selección española de fútbol, campeona del mundo en Sudáfrica en 2010 y en la Eurocopa 2012, Vicente del Bosque, ha destacado a ‘Omnes’ el poder educativo del deporte y del fútbol. Un millón de familias españolas viven el fútbol cada semana, y otras tantas en muchos países

Francisco Otamendi en [omnesmag.com](https://www.omnesmag.com)

Vicente del Bosque (Salamanca, 1950), ex futbolista ganador de cinco Ligas y cuatro Copas con el Real Madrid, y ex seleccionador y entrenador de la selección española de fútbol, a la que llevó a ganar el campeonato mundial de Sudáfrica 2010 y la Eurocopa de 2012, es leyenda del [deporte](#) español.

La semana pasada, Del Bosque entregó, en los premios CEU Ángel Herrera, el galardón correspondiente a la categoría “Ética y Valores” a **Pau Gasol**, otra leyenda del deporte español, extraordinario baloncestista que disputó 18 temporadas en la NBA, donde fue dos veces campeón, y otras 3 en el FC Barcelona. La otra persona distinguida con este galardón fue el productor y actor mexicano **Eduardo Verástegui**.

Del Bosque fue premiado por la FIFA como [mejor entrenador del mundo](#) en **2012**, y de deportista a deportista, entregó el premio a **Agustí Gasol**, padre de Pau Gasol, que entró por streaming en el acto del CEU.

Los únicos ocho equipos campeones del mundo en fútbol son Brasil (5), Alemania (4) e Italia (4), Argentina (3), Francia (2) y Uruguay (2), Inglaterra (1) y España (1).

Días más tarde, lejos del bullicio, *Omnes* ha conversado brevemente con este salmantino ilustre y reservado. Charlamos del trasfondo del deporte, de su familia (tienen un hijo, **Álvaro**, con síndrome de Down), y al final, de su ciudad natal, Salamanca.

Deporte y sociedad. ¿Cómo valora la referencia de Pau Gasol?

El deporte que he practicado, el fútbol, hace un gran servicio a la sociedad, no podemos olvidar que un millón de niños y niñas todos los fines de semana juegan al fútbol, más de un millón federados. Esto quiere decir que el deporte tiene una importancia grande, principalmente el fútbol, en el que un millón de familias, entre padres, abuelos, etcétera, siguen a su hijo. Lo que hace falta es que aprovechen el fútbol para ser mejores, mejores chavales.

Creo que el premio que entregamos al padre de Pau Gasol es muy merecido, porque es un ejemplo de lo que debe ser un deportista. Además, es una familia discreta, con dos hijos magníficos (se refiere también a **Marc**, jugador de la NBA durante 13 años consecutivos), es un premio absolutamente merecido.

Llevó usted a la selección española al triunfo en el mundial de fútbol de Sudáfrica 2010. No sé si se ha destacado lo suficiente el espíritu de equipo que inculcaste. Aunque hubiera grandes individualidades, Iniesta, Casillas, Xavi y otros, ese triunfo era de todos...

Sin ninguna duda. Las individualidades forman parte de un equipo, y lo que hay que hacer es convencer a esos muy buenos jugadores de que serán mucho mejores y más reconocidos si somos un equipo. Eso es fundamental. Y más en una selección española donde cada uno viene de su padre y de su madre, una familia distinta, pero la verdad es que se comportaron excelentemente bien.

¿Algún comentario sobre ese histórico mundial?

Habíamos heredado un grupo de jugadores muy buenos de **Luis Aragonés**, del año 2008, y fuimos capaces de hacer una buena combinación, y luego la Eurocopa. Fue un momento muy bueno del fútbol español. Sin entrar en detalles, vimos buenos ejemplos deportivos para todos.

Habla usted del poder educativo del deporte. Educar en admitir la derrota, saber ganar y saber perder, fairplay, la deportividad... ¿Se está perdiendo eso, o avanzamos?

Creo que somos conscientes de que como futbolistas, no sólo tienen la obligación de hacerlo lo mejor posible, sino ser un buen referente para todos, para toda la gente joven. Lo normal es que se vean cosas

buenas, pero también hay situaciones incómodas, o que al menos no le benefician a nadie.

Por ejemplo, ese jugador que es sustituido y que en vez de darle la mano al que va a entrar y desearle lo mejor, se va malhumorado, y da un ejemplo de mal compañero. Son detalles... O esa manía de intentar engañar al árbitro para sacar un mayor rendimiento. Ponemos a los árbitros en una tesitura como la que estamos viviendo: con incomodidad del árbitro y haciéndole su tarea cada día más difícil.

Vamos con un tema familiar. Sois padres de tres hijos. Algunos valores que habéis procurado inculcar tu mujer y tú a vuestros hijos.

Hemos tratado a los tres por igual. Tanto a Álvaro, que es el mediano, como al mayor, y luego a la pequeña, hemos intentado darles el mejor ejemplo. Estamos encantados con el colegio donde han ido. No digo que hayan sido siempre unos buenos estudiantes, pero creo que son buenos chavales, que es lo más importante.

Álvaro, el mediano, nació con síndrome de Down. ¿Qué edad tiene ahora? Hay padres y hermanos de chicas y chicos con este síndrome que aseguran aprender mucho de ellos.

Álvaro tiene 33 ahora, serán 34 los próximos que cumpla, y la verdad es que es un amor en todos los sentidos (lo repite dos veces). Nosotros no sabríamos vivir sin él. Seguramente ha sido lo mejor que nos ha ocurrido en la vida. Es un chaval aseado, limpio, prudente. Tiene todas las virtudes que puede tener un chaval.

Enhorabuena.

Gracias.

Algún mensaje que te gustaría transmitir. Esto del millón de federados es relevante, es mucha gente, muchas familias.

La importancia que el fútbol tiene en la sociedad española. No sólo nos movemos por los profesionales que vemos, sino por los chavales, que la mayoría no llegarán a ser futbolistas. El deporte, el fútbol, es una herramienta estupenda para su educación. Sin ninguna duda.

Un comentario fuera de programa. ¿Contento con el Unionistas de Salamanca?

Sí. La verdad es que tengo ahí un poco de contradicción, porque toda la vida hemos sido..., mi padre era socio de los más antiguos del club de la Unión Deportiva Salamanca, del primitivo (Salamanca CF UDS).

Vicente del Bosque: “El fútbol es una herramienta estupenda para educar”

Publicado: Martes, 13 Febrero 2024 08:53

Escrito por Francisco Otamendi

Pero bueno, hay gente ahí que ha hecho un buen trabajo, y a mí me gustaría aglutinar los dos equipos en uno solo. Las cosas son como suceden, y a lo mejor ha sido bueno para el fútbol de Salamanca.